
!"#$%&'()*+,#!-.)#/012" 3456 78 9

!"#$%&'(#)*+

! "

#$%&'()*+,-./01

2!.34567/!89:;<=>?@

ABA!CDEFGHIJ!KLM2NO

P!QRSTUVWXYZ![\]^_!

`abJcdefgNh" #ijklm!

n4WopR.qr! sstuvwx`

y!ztu{{|}~3s$$��y!�

��!��r�����%!�f��W4

�&��W*'!�D3MUDEF���

W2�!��c��u�4��W��"

�W�%! %¡¢£¤¥!¦§¨©

ª«©9¬®¯¢W°±! §�²³´

µ¶·!¸&4¹¹DEF!.3ºªW»

©!¼½3¾5W¿À(¦§¨©ª·DÁ

ÂÃÄÅW°±! §�Æ?ÇÈWÉÊ

ËÌ)ÍÍ

!

Î!Ï�ÐÑÒÓ!Ôº°¤

[RÕÖ×!¡¢£¤isØÙÚÛÚ�%

WÜÝ"

ÞÔºGH4ß! DEFGHW��

�!is[Õà¾5Wáâ!ããäåc.

LMæçèé!.cêWëìíî*ïðñ

òóôu(Þ4;GHz&;�4ß!WÉ

Wõö#%�à÷Û! QRisøùúW

ûü®WýþÚ�þÿ!! "#G$%&

'W()*íÅ+![Kºö,-./"

Þ01234ß! 4E$���ö5

&¾5W67! 89:.©ª¨¾5;<

Ø=WNh>?! 89¾5Wÿ@AB:

-µi4'ªWCD( Þ0123&;�

4ß! ºöE&¢FG* E&ÿ!«HI

J!KL!MÿNO!M)P%NO!M)÷%N

O!QRM)S%NO!TU3VWX*YX*

Z[\�]^HX!_`a+��b�"c

ÞdH°! ºöeÙfghiW )jk¶

l%*)mnso%*pqrs]ïðtu!e

Ù°�°cvuwA-Õx1ûy£,z

µ${íW|}!~2��c)m���!

�v��%!����x1_�"

i4�¾PÔþWÿ@Z[Rû�

W"CDû�Wª!�'ïð�ð&û�W

?�!CDÿ!Z!LMW���:-µ�

�"Õ�'8���¯¢WG��!Õ�'

�~�ÀW�¡! ���ö���WÉW

õÕ�Wi4�ÿ!Z!?4�+ ¡3,

:;<

基层
:=>

愿景

?@A( ?BCD EFGH

!"#$%&'()*

IJKL#EFGH$/A

34M -¢Z£¤¥ 1¦�§¨©.

省林业局近日召开会议!推出七项举措加
快推进"绿化宝岛#行动$

这七项举措是%加强组织领导!成立
省林业局 "绿化宝岛& 工程建设领导小
组'落实造林任务!下发(海南省林业局
关于下达 !"#!年绿化宝岛工程建设计划
的通知)!及时下达造林任务!对各市县
造林的任务分解*造林标准*抚育管理都
提出了明确要求' 严格责任要求! 印发
(海南省林业局关于绿化宝岛工程建设
工作责任分工的通知)! 将 $% 个市县造
林任务落实到省林业局 & 名局领导和 !$

个业务处室! 列出各组工作任务和具体

实施方案! 推进工作落实' 抓好规划设
计!积极编制(海南省+绿化宝岛&工程建
设规划)!指导各市县编制工程规划和年
度实施方案'加强苗木调查$ 摸清造林苗
木需求! 在大力培育珍贵乡土树种苗木
的同时! 积极引进符合海南生长的良种
壮苗!确保造林用苗'加强督导检查!各
工作组深入实地督导检查! 加强技术指
导!强化部门协作!抓好监督管理'强化
信息沟通! 要求各市县林业主管部门每
半月上报一次造林工程进度! 每月通报
一次进展情况!对工作主动*成绩显著的
市县和单位予以表扬!对工作进展缓慢*

消极懈怠的市县和单位通报批评$
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1¦�®.今天下午!副省长*三亚市委
书记姜斯宪在海口会见法国驻广州总领事
白屿淞$

会见中! 姜斯宪向白屿淞介绍了海南
的地理位置和社会经济发展情况$他说!海
南是中国陆域面积最小的省! 又是海域面
积最大的省!非常有特色$海南正在建设国
际旅游岛! 在向世界游客展示美丽的热带
自然风光的同时! 还在努力保持良好的生
态'在不断提高财富创造力的同时!又在努
力寻找发展与保护之间的平衡$

姜斯宪说! 海南在努力发展的同时!

也在虚心向发达国家学习!学习他们先进
的发展经验!不少城市与世界很多国家的
城市都建立了友好关系!比如海口与法国
的圣纳泽尔市等!三亚与法国的戛纳市等
均已结为友好城市$ 在本届沃尔沃帆船赛
中!也有一支法国船队抵达三亚参赛$ 尽

管如此!法国对海南的了解很少!希望通
过总领事的努力! 加强法国与海南的交
往!欢迎更多法国人前来海南旅游*投资*

居住$

白屿淞说!目前!在海南的法国人数量
还不多!法国人对海南的了解也还不够$三
亚与法国戛纳市虽然是友好城市! 交流往
来也还不够频繁!今后愿意共同努力!推动
双方更密切的交流和合作$ 在加强海南与
法国交往方面! 法国驻广州总领馆文化处
也会举办一些活动! 希望双方通过加强交
往找到共同关心的方面! 以便更好地开展
合作$ 沃帆赛的举办将扩大三亚在全球的
知名度$

会见结束时! 姜斯宪向白屿淞赠送了
(海南风光)画册!希望他通过访问*通过画
册认识海南!对海南留下美好的记忆$

据了解! 白屿淞此次是应沃帆赛三亚
站执委会邀请!前来海南访问$

B5!#$!

=

!

P

$%

Q RST

UVWX

&

Y Z W[

&

\ ] ^[

&

_`a

3@:b

综 合

!"#$%&'()*+,-./01

23!

'(()*&&+++,'-./0-,/12,34

"*+0145 67#8

'

9: ;<=>?@

ABC

DEF

GHI

JKL

ML

NOP#

*Q

RS

.

/

TU

V?W*+

X!

YZ*+

[\

Y"*+

]^

_`*a

b\

cd*+

Jef

Jg*+

hi

jkl*+

mn

@o*a

p\

qr*a

s\

tuv*a

Pw

xyz*Q

{|

}k~*Q

!

"

N

"#$

N

%&'

��

��*Q

V�

���*a

Gk

���*a

(�

��Z*a

"!(

(!"

)&%

"&*

)

%#(

"!'

)!(

)

"

)

%!"

(#)

)

+!'

%

+#)

+!'

"

)!+

N

)!)

N

%!+

N

*

N

N

N

)!"

N

,-

(#+

N

)#"

%#"

'#)

,-#)

)#!

(#+

"#*

)#"

"!'

)!'

(

"!%

(!%

%!'

(!,

+!)

%!(

"!+

)

%#'

,*#*

+-#%

!#'

,,#!

,+#,

,,#"

'#*

*

(#)

(#'

(#)

(#%

(#(

)#"

)

"

)#'

,#'

)#"

"

)

(

)

)#)

,,#-

"

c

'#-

c

)#%

(#+

*#(

(#(

*

(#+

)

89:;<=>?@A

BC%DEFGHIJ.KLMN

34NO

!

P

"

QM -¢Z¯°/.

!

月 &日!(光明日报) 全文刊发了省委书记
罗保铭撰写的调研报告文章 (五管齐下破
解十大难题,,,关于加强和创新社会管理
的调查与思考)后!在社会各界引起强烈反
响$ 省委常委*政法委书记*省综治委主任
肖若海表示!要以一天也不耽误的精神!大
力推动加强和创新社会管理工作$

肖若海指出! 为加强对社会管理创新
工作的组织领导! 中央已将中央社会治安
综合治理委员会更名为中央社会管理综合
治理委员会!为适应这一转变!我们工作的
理念要转变!工作机制要完善!内部建设要
加强$ 各级党委*政府!各级政法综治部门
一定要结合工作性质的转变! 在新的起点
上谋划社会管理综合治理工作$

肖若海强调! 今年的社会管理创新工
作!要确保国家安全和社会政治稳定'要加
强源头治理!深入排查化解社会矛盾'要加
强防控体系建设! 维护社会治安大局持续
稳定'要以人为本!加强和创新流动人口及
特殊人群服务管理'要加强安全生产*食品

药品监督体系和应急管理体系建设! 维护
公共安全' 要加强新经济组织和新社会组
织管理!更好地承担社会责任'要加强虚拟
社会管理!促进信息网络健康有序发展'要
加强诚信建设!加快构建社会信用体系!打
造+诚信海南&'要加强整体规划!总结推广
创新经验'要加强基层基础建设!深化平安
创建活动$

肖若海要求全省政法* 综治部门及各
成员单位认真组织学习 (五管齐下破解十
大难题,,,关于加强和创新社会管理的调
查与思考)一文!认真领会相关精神!不断
深化理解!进一步地统一到党中央*国务院
和省委*省政府的决策上来$要按照文章中
提出的要求!最大限度激发社会活力!最大
限度增加和谐因素!减少不和谐因素$要以
一天也不耽误的精神!加强学习!不断提高
工作水平!提升社会管理理念和管理能力!

大力推动加强和创新社会管理工作! 努力
取得更大进展和明显成效! 以优异的成绩
为创建平安*和谐海南!推进国际旅游岛建
设作出新的更大的贡献$
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+重铸
绿色长城!加强环境保护!建立健全生态
建设长效机制&! 将成为今后一段时间内
乐东黎族自治县县委*县政府的一项重要
工作$

据悉!乐东县委*县政府紧紧抓住近年
来的几个典型的毁林案件! 将环境保护和
森林建设作为今年初召开的乐东县第十二
届党代会报告的一项重要内容! 并提出了
今后 (年的目标% 即全县森林覆盖率每年
提高一个百分点!到 !)$*年!全县森林覆
盖率达到 *&+左右$

据悉! 省专案组已经查明%!,,&年至
!,$$年 %月! 乐东国有公益林实际遭毁占
面积达 $*$%-(亩!其中 !"$$年 $月至 %月
被毁占面积为 (&-*亩$ 对此!乐东县委*县
政府及时成立海防林建设管理整顿工作领
导小组!部署海防林恢复与管护工作!高效
快速补种遭破坏海防林地$ 全面完成利国
和黄流两镇 $*$%-( 亩损毁林地的补种工

作$ 目前! 补种林地长势较好! 成活率达
.(+以上$ 此外!该县还积极组织实施+绿
色宝岛&行动!大规模开展植树造林活动$

在总结经验教训的基础上!乐东县委*

县政府努力建立健全乐东海防林建设与保
护长效机制!把海防林建设列入县委*县政
府重要议事日程$出台系列文件!依法建设
与保护海防林地! 保障海防林建设资金投
入!加强资金管理$ 同时!明确全县各部门
职责! 构建上下联动的海防林工作格局!

县*镇*村层层签订责任状!把海防林建设
与保护工作作为干部年度考核的重要内
容$ 对消极懈怠*保护建设海防林不力*出
现问题的将严格问责!出现毁林现象的!将
依法严厉追究$

经过一系列举措!目前!乐东海防林建
设与保护的新机制已经初步形成! 群众保
护海防林意识普遍提高$据悉!自去年的系
列毁林案案发以来! 乐东没有出现一起涉
及毁林案件的群体闹访* 上访等影响社会
稳定的事件$

Bghijklmn%

Y.9Z[\]^

本报记者 �±² 见习记者 µ¶· 通讯员 uºy

春节期间!在乐东黎族自治县黄流镇!

一辆挂着写有+行动起来!共同禁毒&红色
铁牌的摩托车! 一如既往地出现在镇区街
道上$车旁!一名老人和一名边防警察拿着
宣传单!宣传禁毒知识$

当地的群众告诉记者! 这名老人叫周
业生!是一名民间禁毒英雄$

老人今年 &,岁!有 (个儿子!毒品让
他原本幸福的家庭+阴云密布&,,,/个儿
子染上了毒瘾!甚至屡戒屡吸$ 本着+家丑
不外扬& 的心理! 老周一度对外界讳莫如
深!不配合警方调查教育染上毒瘾的儿子$

!,,/年!一名叫周卫兵的边防民警的
出现!改变了这个家庭的命运$ 当年 !&岁
的周卫兵了解到老周家的情况后! 背起行
囊住进老周家!与老周谈心!最终让老周意
识到毒品才是祸害 /个儿子的根源$

为了让更多的人远离毒品!老周走上
禁毒宣传之路!变成了远近闻名的禁毒英
雄$ !,,.年+*-!*&国际禁毒日!中央电视
台法制频道推出(一个人的战斗)专题报
道!详细介绍了周业生的禁毒事迹!在社

会上引发了强烈的社会效应!(海南日
报)*(人民公安报) 等媒体纷纷对其事迹
予以报道$

如今! 在老人的教育以及在当地民警
的结对帮扶*督促下!老人的小儿子不仅成
功戒了毒!还买了拖拉机!盖起了两层小洋
楼$另两名吸毒的儿子也戒了毒!并开起了
一家汽车维修店!生意红火$

"贩毒分子祸国殃民!举报贩毒利民利
己$ 宣传戒毒知识!我会一直坚持下去$ &

老周说$
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今天上午 &时许!阴雨绵绵!在定安县
定城镇多校村田洋! 一名身穿雨衣的小伙
子正忙着在大棚里摘菜$

他叫梁定旺!是多校村村民!昨天又
接到了一笔订单$ 今天! 他要往海口发
!(, 公斤皇帝菜*!,, 公斤上海青!!(, 公
斤大白菜! 这 &,, 公斤蔬菜! 卖了 !,,,

余元$

春节以来!受连续降雨和冷空气影响!

部分种植户的蔬菜出现了腐烂情况! 但多
校村田洋大棚里种植的大白菜* 皇帝菜等
蔬菜并没有受到影响!长势不错$ 因此!梁
定旺等村民每天都能接到订单! 除了定安
本地的!还有海口等地的$

梁定旺告诉记者! 春节至今! 仅靠卖
菜!他就收入了 !万多元!但是这一切与政
府的支持分不开$

多校村田洋是定城镇有名的淡季瓜菜

生产地!每年种植淡季瓜菜近 0,,亩$多年
来!梁定旺等村民都种植淡季瓜菜!但经常
因为阴雨天气遭受损失$一段时期以来!梁
定旺等村民都想发展大棚瓜菜! 但因为成
本较高!只能望而却步$

!,#,年以来!定安县政府出台了一系
列政策! 农户发展大棚等设施农业可以获
得政府的扶持$这两年!定安县政府已拿出
近 #,, 万元资金帮助多校村农民建起了

##,亩瓜菜大棚$

"还是设施农业好!菜不受风吹雨打长
得好!容易卖!来钱快.&梁定旺说!+有了政
府的扶持农民种菜更有信心$ &

据了解!目前!定安县已建起了近 (,,

亩大棚等设施农业! 今年还计划扶持农户
发展近千亩大棚等设施农业! 帮更多百姓
增收$
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见习记者 �ÁÂ ÃÄÅ 本报记者 jÆ

当春节* 元宵节大多数家庭合家团聚
的时刻! 有些人由于工作需要仍坚守在岗
位上$按照相关法律规定!节假日加班可获
得 !,/倍的工资$但是!有的职业!比如出
租车驾驶员!节假日工作没有加班费!该如
何体现对其劳动的尊重/近日!有业界人士
呼吁出租车运营企业能修改承包合同!在
一些重大节日! 减免出租车驾驶员的承包
金!减轻从业者的压力$

记者了解到1此前已有上海市政协委员
递交过(上海出租车司机节假日加班的薪酬
补贴问题)的提案-表示%出租车司机与其他
特殊行业0

°Ç�*ÈÉ*âX*ÊË]

1中的
大多数常年无休的劳动者一样!其法定节假
日的酬薪权益不容空白2建议有关部门针对
出租车驾驶员与企业形成承包关系而非劳
动合同关系的情况2尽快调查研究并制定相
关法规!保障从业驾驶员的合法权益$

海南的情况怎么样3连日来2记者就此
进行了采访$

的哥
;��%(����

出租车司机林道顺是文昌人!$..!年
起开始开出租车!至今已经有 !)个年头$

林师傅说!他和搭档一致认为!春节期
间不能停运!+每天要交2份子钱30承包金1

呢$ &好在搭档家在海口!林师傅才得以在
除夕抽空回了趟家!跟家人团聚了 $天!并
在正月初一赶回海口继续出车$

+我开的是早班!客人相对较少!平时
一个早班大概能挣 !))元!过年期间要比平
时多近百元$ &他说!+下午班和晚班的收入
会多些!能比平时多挣一两百元!过年的这
一个月!的哥的收入能比平时多 $)))元&$

+如果公司能在节假日期间减免些承包
金!或者给我们一些补助!那当然好$ 但是肯
定做不到$&林师傅说!+听同行讲!根据规定!

出租车只有在发生交通事故! 维修期超过 /

天的情况下!公司才会减免2份子钱3$ &

符弟是屯昌人! 开出租车已有 $)年$

他告诉记者!每年过年他都会停运几天!回
家跟家人团聚!通常是除夕回家!正月初四
回海口出车$ 他给记者算了一笔账%过年停
运 0天!每天的+份子钱&是 !0(元!由于是
两班制!他负责一半!所以每年过年他都要
+倒贴&0.)元的+份子钱&$

律师
��stuqvw

海南瑞来律师事务所廖晖律师认为!

按照劳动法的相关规定! 劳动者在节假日
加班可获得 !倍,/倍的工资$ 但出租车
这一行业有其特殊性! 出租车司机的工作
时间相对自由!而且除却缴纳的承包金!其
他收入都是自己的$所谓+份子钱&!并不体
现出租车司机和出租车公司之间的劳动法
律关系!所以!要求在节假日减免+份子钱&

的做法缺乏法律依据$

廖晖说!春节期间!客流量增加!出租
车司机的收入也会增加! 应该考虑通过做
好服务来增加收入$ 出租车公司也可以适
当出台些激励司机节假日加班的举措$ 他

建议我省的出租车企业效仿上海* 广州等
城市的经验!通过加强管理*提高员工的工
作积极性!为公众提供良好的服务!塑造其
良好的企业形象!形成良性循环$

企业
yz{|}~��

海口公交新月汽车有限公司总经理刘
长军告诉记者!过年期间!该公司的大多数
驾驶员仍在坚持开车$他认为!+份子钱&的
数额是由主管部门认定的! 除非主管部门
另行通知!公司不能私自减免$

海南耀兴运输集团有限公司总裁助理
符导认为!+份子钱& 的收取是按照主管部
门的规定收取!且公司与司机签订有合同!

不能随意更改$符导告诉记者!该公司平时
会按照出租车司机的表现进行奖惩! 而且
在大年初一! 公司还会给照常开车的司机
发红包!激励司机提高服务水平!+钱不多!

每个红包 ()元!主要是表示一下心意$ &

交通部门
a�{���

海口市交通局相关负责人认为! 出租
车是公共交通的一部分! 有义务在节假日
保持运营!以保障市民出行$春节期间客流
量增加!出租车司机在提供服务的同时!收
入也相应增加! 实现了共赢$ 而且春节期
间!各公司通过举办团拜会*发放红包等多
种方式为坚守岗位的出租车司机送温暖!

也起到鼓励的作用$

他表示!目前!海口的出租车产权和经
营权属出租车公司所有!公司要承担购车*

保险*场地*管理等各种税费!压力也不小!

承包金也是各公司按照统一标准收取的!

+理想的状态是平衡多方利益!出租车公司
实现规范管理!司机获得合理收入!市民出
行得以保障$ &
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Í ¢Z&ÎÏ. 三亚市政府今天举行仪式!

聘请著名画家*鉴藏家崔如琢为+三亚文化交
流大使&$ 这是继成龙*郎朗之后!三亚聘请的
第三位+文化交流大使&$

崔如琢的作品在国际展览中屡获艺术成
就奖$ 他表示!将尽自己的努力!为推动三亚
的文化事业发展贡献自己的一份力量$
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一年一度的海峡两岸旅游精英聚会!今
年来到正在建设中的海南国际旅游岛$

海南日报记者从今天召开的相关情况通
报会上获悉! 为进一步深化海峡两岸旅
游业界的交流与合作! 加大海南开发国
内及台湾旅游客源市场的力度! 进一步
提升海南国际旅游岛知名度和美誉度!

主题为+品质旅游!合作发展&的第十五
届海峡两岸旅行业联谊会将于本月 !$日
在海口开幕$

海峡两岸旅行业联谊会是由海峡两
岸旅游交流协会与台湾旅行商业同业公
会总会联合举办的重要两岸交流活动!是
全国三大旅游盛会之一$ $..%年!这一盛
会在两岸旅游界人士的共同呼吁下诞生!

至今已成功举办 $0届! 成为两岸旅游界
盛事$

据了解!届时将有海峡两岸旅行业者
$$)) 人参加活动! 其中大陆方面约 *))

人!台湾方面约 ())人$ 活动期间!将举行
(海峡品质旅游海南行动宣言)签约仪式*

健康欢乐游旅游说明会*旅游业务洽谈等
活动$

在今天的通报会上!省旅游委有关负
责人表示! 琼台两地人缘相亲* 地缘相
近*习俗方言相似!加强琼台两地合作有
很大的优势$ 此次联谊会在海南举办!是
一次宣传海南旅游产业难得的机遇!也
是向两岸业界代表大力宣传海南旅游新
业态*新产品和新线路的良好平台!活动
的举行对于促进我省与两岸旅游业界的
交流与合作! 实现两岸旅游业互利共赢
具有重要意义$

作为祖国两大宝岛! 琼台两地近年来
旅游交往频繁$ 据统计!!)$)年开始!到我
省旅游的台湾游客呈现快速增长势头!同
比增长均超过三成以上! 是我省增长最快
速的旅游客源市场$ !)$$年我省接待台湾
同胞达到 $)-(0万人次!同比增长 ((+$


